

Suspenso en lucha contra la corrupción y transparencia

INFORME DE TRANSPARENCIA INTERNACIONAL/ El Gobierno, 7 CCAA y 54 municipios incumplen normas de higiene democrática.

Inma Benedito, Madrid

La transparencia es el antídoto contra la corrupción, pero también la asignatura pendiente de las instituciones públicas. Esto explica que la alarma por la corrupción ocupe el segundo lugar en las preocupaciones de los españoles –el 54,3% de la población en mayo–. La organización Transparencia Internacional reprobó ayer a las administraciones públicas por eludir la Ley de Transparencia y al Gobierno por incumplir la mayoría de compromisos acordados en la Cumbre Global Anticorrupción de Londres, en 2016.

De los 110 principales Ayuntamientos, sólo 56 –un 51%– cumplen con la obligación legal de publicar contratos y licitaciones públicas en la Plataforma de Contratos del Sector Público (PCSP), el lugar común de publicidad de contratos a nivel nacional. En el caso de las comunidades autónomas, esta falta se da en siete –Andalucía, Aragón, Cantabria, Extremadura, Galicia, Murcia y Navarra–.

“La cultura de la transparencia no termina de calar en los estamentos públicos”, señaló ayer el presidente de Transparencia Internacional España, Jesús Lizcano Álvarez. Se trata de uno de los grandes agujeros de la actividad económica de España donde, según José María Gimeno, presidente del Observatorio de Contratación Pública, “no se puede decir que haya corrupción, pero sí ineficiencia”. Gimeno tasa esa pérdida por ineficiencia en más de 20.000 millones de euros. La última estimación de la CNMC apuntaba a en torno a 50.000 millones el volumen de fraude en la contratación pública. La legislación identificó una gran dispersión en la información de contratación pública que cada una de las 20.000 instituciones aloja en su página web. La Ley de Garantía de Unidad de Mercado, obliga a los entes de contratación pública a publicar los contratos en una plataforma común –la PCSP–. Las primeras comunidades que hicieron esta integración fueron Cata-

El Gobierno incumple la mayoría de compromisos para luchar contra la corrupción

“La cultura de la transparencia no termina de calar en los estamentos públicos”

luña y País Vasco, y lo vieron como una oportunidad para el sector empresarial. Aún así, actualmente el 40% de los contratos publicados en la plataforma sólo tiene un licitador, lo que limita la competencia.

Anticorrupción

A día de hoy, el Gobierno de Mariano Rajoy sólo cumple tres de los 26 compromisos para combatir la corrupción acordados con 50 países en la Cumbre Anticorrupción. Entre ellos, publicados en un informe provisional de Trans-

parencia Internacional, se encuentra la aplicación de las disposiciones más duras del código penal en la lucha contra la corrupción o adoptar medidas para garantizar la transparencia en la contratación pública.

Jesús Sánchez Lambás, miembro de Transparencia Internacional, se lamentó de que “no exista voluntad política”. El organismo espera que la publicación suponga un empujón para que el Gobierno cumpla, “por el bien de los ciudadanos y de la reputación de España de cara a la ONU”. El informe definitivo será publicado el 20 de julio, y en septiembre, Transparencia Internacional presentará un informe general en la Asamblea de las Naciones Unidas.

Los partidos políticos sí que han triplicado su transparencia. La valoración media, sobre 30, ha pasado de 9,5 en abril a 27,7, según otro informe de Transparencia Internacional.

COMUNIDADES Y AYUNTAMIENTOS QUE NO CUMPLEN LA LEY DE TRANSPARENCIA

Comunidades autónomas

- Andalucía
- Aragón
- Cantabria
- Extremadura
- Galicia
- Murcia
- Navarra

Ayuntamientos

- | | | |
|--|---|--|
| <ul style="list-style-type: none"> • A Coruña • Albacete • Alcalá de Henares • Alcorcón • Alicante • Badajoz • Burgos • Cádiz • Cartagena • Chiclana de la Frontera • Ciudad Real • Coslada • Dos Hermanas • El Ejido • Ferrol • Fuenlabrada • Getafe | <ul style="list-style-type: none"> • Getxo • Guadalajara • Hospitalet Llobregat • Huelva • Huesca • Las Palmas • Las Rozas • Leganés • León • Lugo • Móstoles • Orihuela • Ourense • Pamplona • Parla • Sabadell • Salamanca | <ul style="list-style-type: none"> • San Cristóbal Laguna • Santa Cruz de Tenerife • Santander • Segovia • Sevilla • Telde • Torreveja • Valencia • Valladolid • Vigo • Vitoria • Zamora • San Sebastián de los Reyes • Mijas • Alcalá de Guadaíra • Ponferrada • Majadahonda |
|--|---|--|

Fuente: Transparencia Internacional